

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Formulasi Konsep Kebangsaan dan Kenegaraan KH. Hasyim Asy'ari

Konsep yang digunakan KH. Hasyim Asy'ari dalam memimpin pada dasarnya yaitu memaknai dan mengamalkan istilah persatuan, yang mempunyai makna sangat luas, maka dari itu dengan rasa kecintaannya terhadap negara KH. Hasyim Asy'ari mengorbakan seluruh jiwa dan raganya demi bangsa dan negara. Cita-cita KH. Hasyim Asy'ari juga yaitu menyiarkan agama Islam untuk memperbaiki manusia, dengan kecintaannya terhadap negara beliau mengamalkannya yang selalu didasari *Ahlu Sunnah wal Jama'ah* tanpa sedikit pun meninggalkan ajaran agama Islam, pendapatnya negara dan agama Islam tidak dapat dipisahkan karena keduanya merupakan satu kesatuan. Dengan konsep kepemimpinannya, KH. Hasyim Asy'ari mempersatukan seluruh masyarakat demi terciptanya negara yang harmonis, karena dalam persatuan suatu kelompok merupakan faktor terbesar yang akan mempengaruhi kemajuan suatu kelompok,

2. Penerapan Formulasi konsep kebangsaan dan kenegaraan KH. Hasyim Asy'ari

Dalam penerapan konsep kepemimpinan KH. Hasyim Asy'ari sangat berpengaruh besar terhadap negara Indonesia hingga KH. Hasyim Asy'ari diputuskan

oleh presiden Soekarno menjadi pahlawan nasional karena pengaruhnya sangat besar terhadap perlawanan para penjajah. Dengan kecintaannya terhadap negara KH. Hasyim Asy'ari mengorbankan seluruh jiwa dan raganya dalam memerangi para penjajah, KH. Hasyim Asy'ari yang mempunyai jiwa nasionalisme yang tinggi memberikan perlawanan terhadap para penjajah, menentang segala apa yang diperintahkan para penjajah. Pengorbanan KH. Hasyim Asy'ari sangat berjasa bagi bangsa dan negara, dalam menghadapi penjajah beliau mengeluarkan fatwa jihad yang berisikan bahwa memerangi para penjajah hukumnya wajib bagi yang mampu, dapat dilihat bahwa KH. Hasyim Asy'ari benar-benar mengamalkan konsep persatuan, siap mati atas perlawanan para penjajah, karena mati dalam memerangi kaum kafir merupakan *Syuhada*.

B. Saran

Hasil penelitian menunjukkan bahwa konsep kebangsaan dan kenegaraan KH. Hasyim Asy'ari berpengaruh besar terhadap bangsa dan negara. Hal ini karena yang dibawa olehnya merupakan konsep yang sangat efektif, dan juga KH. Hasyim Asy'ari memiliki jiwa kepemimpinan yang ideal, karakter yang baik, dan pejuang.

Apabila bangsa tidak memiliki konsep dan tidak memiliki jiwa nasionalisme yang ideal, maka dirinya tidak akan bisa berkembang. Agar para bangsa itu maju maka para individu masing-masing harus menjadi contoh dan memiliki karakter yang baik mempunyai konsep dalam berbangsa dan bernegara. Sebagai contoh bangsa melakukan hal yang positif dan dilakukan dengan istiqomah maka individu masing-

masing akan mencontoh dan mengikuti hal yang baik. Selain itu bangsa harus bisa mengayomi agar para individu masing-masing juga terbentuk karakter yang baik.

Sebagai bangsa harus mempunyai rasa cinta terhadap apa yang dimiliki, sebab kecintaan yang akan menjadi sumber kekuatan, motivasi dalam memperjuangkan hal yang dicapai hingga tercapai dan membuahkan hasil yang diinginkan.